



Les oiseaux migrent déjà vers Lucens.



Frédéric Piot de la voirie, alias Costa.



Des petits perroquets ont coloré le cortège des enfants.



La joie des confettis sous le soleil moudonnois.



Attention bandits de Villarz-Mendraz.

Une fête rayonnante

TRADITION Les divinités aztèques ont dû écouter les prières des Moudonnois au Mexique. Au programme, des ponchos, des sombreros, des Frida Kahlo e

MOUDON

Les deux tonnes de confettis déversées par le canon à confettis de Moudon durant les festivités n'ont pas réussi à faire croire qu'il neigeait sur la ville en fête. Pour l'édition 2025 qui s'est déroulée du 20 au 23 mars, le comité d'organisation des Brandons de Moudon avait commandé le soleil. Un élément essentiel au thème du Mexique qui a fait la joie des brandonneurs. Ces derniers ont découvert la place Mauricette-Cachemaille transformée, pour l'occasion, en une magnifique hacienda.

Ingrédients d'une fête réussie

Si le bal costumé des aînés et le loto à la Douane ont donné un avant-goût de fête jeudi 20 mars, la manifestation a vraiment démarré vendredi 21 mars avec la remise des clés de la ville par la Municipalité à Guillaume Besson, *el presidente* du comité d'organisation. Avec cinq municipaux déguisés en Zorro et le municipal Roger Muller en Sergent Garcia, le nouveau président ne pouvait que se tenir tranquille. Il a profité des conseils de la syndique Carole Pico, inspirée par Frida Kahlo pour sa tenue vesti-

mentaire: «Ce soir, comme au Carnaval de Veracruz, nous allons commencer la *Quema del Mal Humor*, un moment où nous allons brûler la mauvaise humeur.»

Les mots de la syndique se sont révélés être un présage heureux. Aucun incident n'est venu ternir la bonne humeur de la fête. Les messages peints sur des vitrines par les barbouillons avaient été contrôlés à deux reprises par des membres du comité. «On a privilégié le ton de l'humour, plutôt que le sarcasme et le piquant», commente Guillaume Besson.

En ce qui concerne la sécurité, le comité d'organisation avait aussi pris les mesures nécessaires. A la suite d'attaques à la voiture-bélier en Allemagne, il avait renforcé le système de sécurité en installant des herbes et des blocs de béton aux entrées dans le périmètre de la manifestation. «Même si cela représente plus de manutention pour nous, l'important est que cela passe inaperçu par les brandonneurs afin de ne pas créer inutilement un climat de peur», explique le président.

La musica primo

«Cette édition a été magnifique.

La météo aussi. Environ 13 000 personnes ont assisté au grand cortège du dimanche. Plus de 1000 enfants ont participé aux cortèges du vendredi et du samedi. Selon notre estimation, entre 8000 et 9000 personnes étaient présentes au cortège du samedi», relate Guillaume Besson.

Les guggens font aussi la particularité des Brandons de Moudon, avec le concert-apéro du dimanche. Cette année, quatorze formations ont joué durant la manifestation. Parfois, deux d'entre elles se sont réunies pour interpréter des morceaux à plus de 100 musiciens.

Résultats des concours

Durant le week-end, divers concours ont été organisés. En ce qui concerne le concours des guggens, la Ringmurechutze de Morat a obtenu le Prix du jury, alors que la Moudelmouzik, chère à Moudon, remporte le Prix du public. Quant aux chars, le Prix du jury est allé aux Trognons de Moudon. Le Prix du public a été décerné au G5 de Vulliens.

■ MARTINE MACHY

Galerie photos sur labroye.ch



Encore des confettis dans votre salon? Remerciez le canon à confettis de Moudon.



Une foule au rendez-vous pour écouter les Pèd'zouilles de Payerne.



Les mariachis de la Moudelmouzik durant le concert-apéro du dimanche.



Un jardin d'enfants charmant.



Les Romontois ont préféré le ski.



Ça farte pour le G5 de Vulliens.



Même les calaveras font des selfies.



Avec du retard, le Bonhomme Hiver en feu.



Le cortège aux flambeaux des écoliers moudonnais. Aïe, ça pique!

PHOTO CORINNE SPORRER



La directrice de la Moudel satisfaite.



Un Aztèque heureux et serein.



La musique est bonne au bal des aînés.

e sous les confettis

is. Durant les brandons, le soleil a été au rendez-vous. Comme si on était et beaucoup de *calaveras*, les fameuses têtes de mort mexicaines.



Pour la 4^e fois, l'artiste Tron Salomo a réalisé bénévolement la fresque éphémère de la Grenette sur le thème du Mexique.



Les Trognons de Moudon ont remporté le Prix du jury au concours de chars.

PHOTOS MARTINE MACHY



Le comité organisateur des brandons et la Municipalité de Moudon ont eu un faible pour la mode mexicaine, lors de la remise des clés. Au centre, le président Guillaume Besson et la syndique Carole Pico.

PHOTO CORINNE SPORRER



Guillaume Besson, el presidente.

Des stars de l'ombre aussi efficaces que les héros de *Ghostbusters*

Il est 5 h 45, samedi 22 mars. Neufs employés de la voirie de Moudon sont prêts à écouter les dernières recommandations de Frédéric Piot, adjoint de Reshit Katana, chef du secteur voirie et espaces verts. Dans leur quartier général, au chemin de Bronjon, ils s'équipent, se répartissent les rôles et les lieux pour exécuter leur service spécial brandons. Pendant trois jours, ils travailleront plus tôt et sans relâche pour rendre à la ville toute sa beauté. En parallèle, deux autres employés assureront les tâches ordinaires, comme la déchetterie ouverte à la population. Dès 8 h 30, les Moudonnais pourront aller faire leurs courses ou boire un café comme si rien ne s'était passé.



Après sa mission spéciale, le service de voirie se réjouit de boire un café et de manger un sandwich en compagnie du municipal Gzim Rama et des agents de la sécurité publique.

PHOTOS MM



Les confettis ne résisteront pas aux souffleurs.

Des déchets sur la planche

Afin d'exécuter le travail dans les délais, les employés de la voirie ont mis tous les atouts de leur côté: deux balayeuses, la *Souzette*, surnom de leur camionnette, un chariot élévateur, ainsi que quatre à cinq souffleurs thermiques pour un maximum de puissance. Avec leur équipement, ils ressemblent aux héros du film *SOS Fantômes* et partent à la chasse aux déchets. Au programme, vider toutes les poubelles de ville et les palox ser-

vant de points de collecte durant les festivités, nettoyer les rues, les recoins inimaginables et les endroits stratégiques. Ils réuniront leurs forces pour la Grenette et le restaurant La Tour, des lieux très fréquentés par les brandonneurs noctambules. Si elles aspirent même les bouteilles en verre, les balayeuses n'aiment pas les assiettes en carton qui bouchent le tuyau d'aspiration. Souvent, les employés doivent les déchirer à la main afin d'éviter les bouchons.

«C'est un travail de fantôme», reconnaît le municipal Gzim Rama, en charge de la voirie, venu assister à la tournée de la voirie.

Faire preuve de psychologie

Vers 7 h du matin, deux mondes se croisent dans les alentours de la Grenette. Les fêtards profitent du restaurant La Tour, ouvert toute la nuit, et se rassemblent autour de la fontaine. Quand elle débarque, l'équipe voirie doit négocier avec eux pour que tout

se passe au mieux, sans dérangements, ni frictions. Brandonneur dans l'âme, Frédéric Piot est envoyé en éclaireur et réussit à ce que ces deux mondes cohabitent, le temps du nettoyage.

Travail bien accompli

De retour au quartier général, les deux chefs de la voirie félicitent les employés. «Une équipe au top qui sait ce qu'elle doit faire», commente Frédéric Piot. Au total, environ 15 m³ de

déchets non tassés ont été ramassés durant ce premier jour, le plus calme. Parmi ceux-ci, des chaussures, des vestes, des couches-culottes et un magnifique chapeau qui deviendra la mascotte des brandons. Dimanche matin, l'opération sera renouvelée. En renfort, trois personnes supplémentaires et une machine prêtée par la ville de Payerne. De quoi faire briller Moudon sous le soleil mexicain. MM

Galerie photos sur www.labroye.ch



... sous une neige de confettis.